

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Nuestras gloriosas tropas obtuvieron ayer una gran victoria en el frente Sur

Parte oficial del Cuartel general del Generalísimo enumera una serie de importantísimas posiciones ocupadas, y también las minas de Santa Bárbara

El enemigo, que fué sorprendido en la audaz maniobra por nuestras fuerzas, huyó, desmoralizado, y se encuentra diseminado por el campo

BRILLANTE AVANCE SE DESARROLLO ENTRE LAS PROVINCIAS DE BADAJOZ Y CORDOBA, CERCA DE FUENTEVEJUNA

El General Queipo de Lla no dice que los nacionales rompieron el frente enemigo en una extensión de más de 20 kilómetros y según "El Tebib Arrumi", el avance tuvo una profundidad de más de diez kilómetros

Generalísimo Franco ha firmado un decreto disponiendo la constitución del Gobierno para sustituir a la Junta Técnica del Estado

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anteanoche

Con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 29 de Enero de 1938 - 2.º Año Triunfal

Continúa la batalla, en el sector de Teruel, con éxito para nuestras armas. El enemigo atacó, con gran lujo de medios, por diversos sectores de este frente, siendo, en todos ellos, rechazado con grandes pérdidas.

En uno de los ataques a nuestras posiciones de las Celadas, se incendiaron seis tanques rusos: cooperando brillantemente a nuestro contraataque la aviación nacional, que sembró de cadáveres el campo.

Han caído en nuestro poder trescientos quince milicianos y algunos oficiales.

Se han recogido cuatrocientos quince cadáveres rojos y se han pasado a nuestras filas cuarenta y seis milicianos con armas, que han cuenta de la desmoralización que reina en el campo rojo, en el que los Jefes les obligan a atacar, ametrallándoles si se niegan a combatir.

El enemigo dejó en nuestro poder abundante material, del que se han recogido, hasta la hora de dar este parte, doce ametralladoras, diez y seis fusiles-ametralladores y varios centenares de armas de repetición.

Salamanca, 29 de Enero de 1938 - 2.º Año Triunfal.
De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

El de anoche

Con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 30 de Enero de 1938 - 2.º Año Triunfal

EJERCITO DEL NORTE

Esta mañana ha sido brillantemente rechazado un ataque hecho por un batallón enemigo en el sector de Jaca, causándole tal número de bajas que puede decirse que quedó materialmente aniquilado.

En los restantes sectores de este Ejército, cañoneos y tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO

Sin novedad digna de mención.

EJERCITO DEL SUR

En el día de hoy, se ha llevado a cabo una operación en la que se ha ocupado la Sierra de Acebuche, Quemada, Ducado y Herrera, de la Sierra de Madroño, Quejido, Guarda de los Picadillos y la Sierra del Cerro Majano.

Nuestras fuerzas irrumpieron en el frente, ocupando las posiciones enemigas en audaz maniobra, sorprendiéndole y haciéndole gran cantidad de bajas. En el interior de nuestras líneas han quedado las minas de plomo de Santa Bárbara.

Hasta el momento de cerrar el parte, se tienen noticias de haberse recogido 15 ametralladoras, 321 fusiles de repetición y gran cantidad de municiones y material.

Los rojos dejaron en nuestro poder 242 prisioneros y más de 200 muertos, siendo muchísimos los milicianos rojos que, huidos y desmoralizados, se encuentran diseminados por el campo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación, en respuesta al frustrado bombardeo sobre Salamanca, llevó a cabo una acción sobre los centros directivos y puestos de mando de Barcelona, con gran éxito.

Salamanca, 30 de Enero de 1938 - 2.º Año Triunfal.
De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

muerte heroica de un periodista en Teruel

Se convirtieron la redacción en reduto de defensa

Salamanca. — La Prensa nacional resaltó la muerte heroica de los periodistas, el director y siete redactores, hasta que el fuego enemigo causó la muerte a cuatro e hizo gravemente a los otros.

Se elogió grandemente el admirable comportamiento de los periodistas turolenses.

San Sebastián. — En honor del Alcalde de Teruel, don José Maicas, se ha celebrado un banquete.

Asistieron las autoridades y representantes de F.E.T. y de las JONS

La última pirueta

Indalecio Prieto ha dado una nota Y "Radio Nacional" le contesta cumplidamente

El Ministro de Defensa del Gobierno de Barcelona ha dado una extensa nota oficial, en la que se gloriosa, con palabras de acojonado humanitarismo y de fingida fortaleza material y moral, los grandes episodios de la guerra de de aire. El "tragediante", abrumado de dolor por las jornadas brillantes de nuestra aviación, que tiene, no sólo el derecho, sino sobre todo el deber de atacar los objetivos militares "donde éstos se encuentren", quiere relacionar ésto con motivaciones sentimentales ajenas por completo a su condiciones personales y ajenas a la condición de los asesinos que capitanea, y ajenas al imperativo histórico que nos corresponde acatar y cumplir a todos los españoles dignos de nuestra Patria.

Habla el tragediante de sus escrúpulos de conciencia, de la tutela que está llamado a ejercer más allá del territorio a que se extiende la horda, como reprentante del poder "legítimo" de la República. En estos sentimientos, desmentidos en el pasado por sus hechos criminales, afirmados ahora por la conciencia vendida y aterrada, fundamenta el tragediante su criterio opuesto a bombardear las ciudades alejadas de las líneas de combate. Y conjuga este cinico su falso humanitarismo con la amenaza de bombardear sañuda, integralmente nuestras poblaciones indefensas si nosotros perseveramos en aniquilar sus centrales eléctricas, sus fábricas militares, depósitos de reservas bélicas de Barcelona, Valencia, Reus y las fronteras terrestres y los puertos marítimos por donde sin cesar atraviesan los mercaderes de Rusia y de Francia sus cargamentos de mortíferas máquinas y abastecen a los rojos de todo menos de señorio y de decencia.

Pero, acto seguido de fulminar su amenaza, como sobrecojido por ella, se encoge, cobarde, atenora la voz, simula el acceso emocional que obra en su generoso corazón el espectáculo de la ruina y de la muerte de España, y nos propone la formulación de un compromiso mútuo de no emplear las terribles unidades del aire sobre las ciudades alejadas de los frentes.

¿No advertís la villanía? ¿No os dais cuenta de la inculca audacia del capitán de la horda? ¿No distinguís perfectamente acusada la doblez y la vileza? Ahora que nosotros somos fuertes, ahora que el heroísmo de nuestros pilotos ha encontrado el

instrumento apto para sus lícitas e irrenunciabes operaciones de guerra, ellos, los marxistas, los cazadores de hombres inermes y los exterminadores de ciudades indefensas, ¿nos proponen un "pacto de no agresión"?

¿Es que no os acordáis, hombres de la horda, de las alucinantes jornadas del año 1936? ¿Y los cien mil seres humanos, de españoles desvalidos, que ase inásteis en la capital de la República, y los heroicos sublevados de Mahón, de Guadalajara, de Albacete, del Cuartel de la Montaña de Madrid? ¿Y los jefes y oficiales de la Armada naval? ¿Cómo los juzgáis? ¿De qué manera destruísteis en la impiedad, en la barbarie y en el crimen, a nuestra Patria, a nuestros hijos y a nuestros héroes?

¿Y Oviedo? ¿Cuántas granadas, cuántas bombas lanzásteis contra la invicta ciudad, para aplastar a todos sus soldados y a todas sus mujeres, sus niños y sus viejos? ¿Y el Alcázar de Toledo? ¿No había mujeres, viejos y pequeños dentro del recinto, sobre el que volcábais inclementes e insaciable de muerte y de dolor, bombas y granadas? ¿No socavásteis los cimientos e hicísteis estallar toneladas de dinamita para que se despararrasen por el aire, entre pólvora y escorbros, los corazones, los huesos y los cráneos de miles de españoles inocentes?

¿No recordáis vuestros bombardeos homicidas sobre Valladolid, Burgos, Salamanca, Segovia, Avila, Zaragoza, Huesca, Vitoria, Sevilla, Pamplona, Teruel...? ¿Qué bien matabais antes! ¿Qué bien matabais cuando nosotros apenas teníamos unos pocos "Breguets" tardos, viejos y franceses por el aire! ¿Y unas máquinas rotas de encasquitar cartuchos en las torres temblorosas de nuestras ciudades desamparadas. Entonces si que erais valientes, pero nosotros éramos más valientes todavía, que os esperábamos que nos mataseis a mansalva y al enterrar a nuestros caídos y pronunciar el nombre del desaparecido que contestaban "Presente! ¡Arriba España!" todos los que por ella estaban dispuestos a caer. Ni una sola vez asomé la proporción de pedir un compromiso con la horda que de tal modo nos asesinaba. Quien esto hubiera propuesto, no habría sido español.

Puede, pues, el tragediante sufrir, temblar, patelear, blasfemar y sugerir. Su nota reciente, completo de pavor y de audacia y de vileza, demuestra entre otras muchas cosas,

¿Será Daladier el camisa azul de Francia?

(Impresión de Radio Nacional)

El Comité ejecutivo del partido radical francés, que se reúne una vez cada trimestre, fué convocado, en sesión extraordinaria, el pasado miércoles, bajo la presidencia de Ducloux, en ausencia del presidente, Daladier, que se encontraba indispueto. Y ha votado una interesante orden del día de la que extractamos los siguientes asuntos más interesantes:

Primero, expresar al presidente del Consejo de Ministros, señor Chauvin, la admiración del partido por su abnegación y valor de haberse hecho cargo otra vez de las riendas del Gobierno, a pesar de habersele rehusado ciertas colaboraciones y en circunstancias tan graves como las que en estos momentos atraviesa la nación.

Segundo, reconocer la necesidad de la unión y de la armonía de todos los franceses en el interés común de la salvación social y económica del país.

Tercero, propugnar el aumento necesario en los efectivos de la defensa nacional, a fin de poder hacer frente a todo posible peligro del exterior y aprobar sin ningún reparo la idea de la dirección única de todas las fuerzas defensivas de la Patria.

Como recordarán nuestros oyentes, esta dirección única es ya un hecho, gracias al señor Daladier, que ha nombrado para ella al general Gamelin, convertido, desde ahora, en una especie de generalísimo de todas las fuerzas de tierra, mar y aire, en una especie de "primer Cónsul" de los tiempos napoleónicos.

Se ha proclamado también, en el citado Congreso, la necesidad de evitar, por todos los medios posibles, el encarecimiento de la vida y crear

que nos desconoce. Porque nosotros somos humanos, cristianos y caballeros, pero antes está la Patria y su culto y su servicio. Somos españoles, y España no pacta con quien la deshonra y la vende, con quien la niega y la atormenta y destruye. España no está en las ciudades ni en las pobres vidas físicas de sus ciudadanos: España está en el ideal, en la Bandera, en el nimen de Franco, en la salvación de los tesoros eternos que nos ha legado nuestra gloriosa historia. Hemos ido a la rebelión sagrada y a la guerra liberadora. En la guerra estamos. Adelante, pues, como un dijo un genio alemán: Adelante, hasta por encima de nuestros muertos!

un orden de paz y de trabajo que permita la reconstrucción económica del país, cualquiera que sea su régimen interior, y establecer entre patronos y obreros las relaciones necesarias para mantener una atmósfera de calma, orden, comprensión mútua fundadas sobre la solidaridad y el trabajo de todos.

Y ahora, fijense ustedes en que pone como base de su programa "el interés supremo de la nación", el interés común de la defensa del país, etc., y reconocerán que este programa, votado unánimemente por el Comité ejecutivo del partido radical francés, se parece extraordinariamente al que defienden los "odiosos países fascistas", y, si no fuera que los radicales franceses defienden la subsistencia del parlamento, casi podríamos decir que, entre los radicales franceses que preside Mr. Daladier y los hombres de Franco, apenas existen diferencias.

El programa anterior está muy bien, pero falta la mano férrea que lo realice. El último número del periódico "Le Temps", que acaba de llegar a nuestras manos, dice, a este respecto, lo siguiente:

"Hace poco más de una semana el Gabinete presidido por Chautemps recibió del parlamento una mayoría equivalente a la unanimidad; pero, actualmente, la agitación renace en el mundo del trabajo y están a punto de llegar a las manos los diferentes partidos extremistas, que han desplegado, una vez más, la bandera de la guerra. El partido comunista, deseoso de una nueva crisis, llama a todos los obreros parados y los invita a convertir las calles en lugar propicio para los tumultos. Los conflictos actuales aumentan. El sindicalismo marxista acentúa su acción y propaganda; reina la incertidumbre, el moradío de los cambios vuelve a tambalearse ante las amenazas de unos y otros..."

A esto añadiremos nosotros que hasta que Francia no arroje lejos de sus fronteras la sangrienta bandera comunista y la sustituya por la suya bicolor, que en otros tiempos cruzó gloriosa por Europa y por el mundo, no conocerá la paz exterior, ni asegurará la satisfacción interior, y advertimos, además, a los jugadores franceses que no es lo mismo apostar en Montecarlo que apoyar al conglomerado rojo de Barcelona, porque éste es un doble cero sin remedio.

DEL PARTIDO SOLEDAD-GIMNASTICA, JUGADO AYER EN "CA'N PERELLO"



Moragues y Batle, capitans, respectivamente, del Gimnástica y del Soledad, en el momento de entregar los ramos de flores a la Delegada Provincial de Frenos y Hospitales y a la Visitadora de Hospitales



Una jugada del partido de ayer tarde, a beneficio de la juventud deportiva mallorquina que lucha en los frentes peninsulares

Pago de haberes

La Delegación autorizada por la Comisión de Hacienda de la Junta Técnica del Estado, Burgos, ha dispuesto que se abra el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas, que perciben sus haberes por esta provincia, en los siguientes días.

- Día 1 id. — Montepío Militar y Retirados. Letra A a L y Cruces.
Día 2 id. — Retirados. Letra M a Z y Cruces.
Día 3 id. — Retirados Decreto 25 de Abril y Cruces.
Día 4 id. — M. Militar, Retirados y Cleros; procedentes de otras Delegaciones.
Día 5 id. — Nominas en general.
Día 6 id. — II A. T. — El Delegado de Hacienda, Mateo Ros.

Boletín religioso

MARTES, DIA 1.º FEBRERO
San Ignacio de Antioquia, ob. y dr. CUARENTA HORAS
Concluyen en la parroquia iglesia de San Nicolás, en honor de la Virgen de Lluç.

Exposición a las siete y a las nueve y media Horas y Misa mayor.
Por la noche, Rosario, ejercicio, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En San Francisco, continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua.

Por la mañana, en la Misa de las siete y media, y por la noche, a las seis y media con sermón por el Rdo. P. Rafael Ginard Bauzá, Prior.

VISITA

A la Virgen del Amor Hermoso en la iglesia de los Sagrados Corazones.

Junta Provincial de Abastos

A partir del día primero del próximo mes, el precio de tasa para la venta al público de huevos, será el de 300 pesetas docena.

Palma, 28 de enero de 1938. — II. T. El Gobernador Presidente.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

DELEGACIÓN PROVINCIAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

En cumplimiento de la circular n.º del Delegado Nacional de Prensa y Propaganda, camarada Fermín Izurdiaga, ha quedado constituido el Consejo Provincial de Prensa y Propaganda de la siguiente forma:

- Camarada Alfonso de Zayas Bobadilla.
Camarada Sebastián Sancho Nebot.
Vocal Sección Femenina: Camarada Catalina Ballester.
Vocal Auxilio Social: Camarada Lambert Cortés.
Vocal S. E. U.: Camarada Pedro Mayol Isern.
Vocal S. E. M.: Camarada Jaime Rosselló Biblión.
Vocal Organizaciones Juveniles: Camarada Javier Solanas Cazaña.
Vocal C. O. N. S.: Camarada Antonio Arbona Ribas.
Vocal C. E. N. S.: Camarada Juan Mir Monserrat.
Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.
Palma, 27 de enero de 1938. — II. T. El Delegado Provincial de Prensa y Propaganda, Sebastián Sancho Nebot. Firmado.
V.º B.º El Jefe Provincial ZAYAS. Sauto a Franco: ¡Arriba España!

Atendiendo a las instrucciones del Delegado Nacional de Prensa Propaganda, camarada Fermín Izurdiaga, ha quedado constituida la Sección de Propaganda de esta Delegación de la siguiente forma:

- Secretario Provincial: Camarada José Sancho Manera.
Administrador y Comercial: Camarada Cañellas Jaime.
JEFES DE SERVICIO:
Ora, Radio, Música: Camarada Nicolás Saggés Sanise.
Plástica, Cine, Teatro: Camarada Gabriel Palmer Garau.
Fiestas, Desfiles Masas: Camarada Bartolomé Barceló Cañellas.
SERVICIOS DE PROPAGANDA ESPECIAL:
Cuarteles y Fábricas: Camarada Juan Muntaner Massanet.
Cárceles y Hospitales: Camarada Miguel Roig Adrover.
Escuelas: Camarada Juan Rosselló Arbós.
Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.
Palma, 27 de enero de 1938. — II. T. El Delegado Provincial de Prensa y Propaganda, Sebastián Sancho Nebot. Firmado.
V.º B.º El Jefe Provincial ZAYAS. Sauto a Franco: ¡Arriba España!

Jefatura de Antiaeronaútica DONATIVOS

El Propietario don José Sampol Ripoll ha tenido la gentileza de entregar CIEN PESETAS para los gastos de la Defensa Pasiva Antiaérea, en el Sector I.

El Jefe de dicho Sector don Tomás Molina, al hacer público dicho donativo se complace en expresar en nombre de la Organización y propio su agradecimiento por tan laudable proceder y espera que éste tenga pronto sus imitadores.

Cupón de los Ciegos de Mallorca

Sorteo de 29 Enero de 1938. Número premiado 389 con 40 ptas. Aproximaciones 388-390 con 3 ptas. ¡Arriba España!

Suscripción nacional

A fin de tratar de sus posibles aportaciones a la Suscripción del

La Defensa Pasiva Antiaérea presenta su balance de 1937

Y SU LECTURA, VERIFICADA SOLEMNEMENTE EN EL SALON DE SESIONES DE LA CASA CONSISTORIAL, DIO OCASION A QUE SE CONOCIERA LA MAGNA OBRA AQUÍ REALIZADA EN MATERIA DE DEFENSA ANTIAEREA

El sábado, al mediodía, en el Salón de Actos del Ayuntamiento se celebró, con gran solemnidad, el acto de la entrega del Balance del Año 1937, de la Defensa Pasiva Antiaérea al nuevo Jefe de Antiaeronaútica de la Gran Zona de Baleares, don Juan Cerdó Pujol, por el ex jefe de la Defensa Pasiva Antiaérea, don Benjamín Llorca Gisbert.

Presidió dicho acto el Alcalde, Sr. Zaforteza, juntamente con el Jefe de Estado Mayor de la Comandancia General, el ex-Jefe de la Defensa Pasiva Antiaérea; el Jefe de Antiaeronaútica de la Gran Zona de Baleares, el Secretario provincial de F. E. T. y de las JONS, Sr. Saiz Gralla; el Inspector provincial de Sanidad Dr. Durich; los señores Fuster Rosiñol y Montaner y Campuzano y los Ingenieros de Cerminios y Minas, señores Roca y Abbat, respectivamente.

Actuó de secretario el de la Jefatura de Antiaeronaútica, señor Valls Gadea, y asistieron el Jefe de Obras Públicas, señor Sancho; los Ingenieros señores Forteza, Pariet, Llauger, Esteve, Manera, Bonet y España; Arquitectos señores Cases, Forteza Oleza, Añenar y Garau; el Rdo. P. Gil, S. J.; el Presidente de la Cruz Roja, Sr. Villalonga Olivari; el Comandante médico Sr. Gimeno y todos los jefes de sectores y secciones libres de servicio.

Asistieron también las señoritas afectas a las Oficinas y mucho público.

Abierto el acto se levantó el señor Llorca pronunciando el siguiente parlamento.

Señores: Una serie de circunstancias, por completo ajenas a mi voluntad, me han obligado a demorar este acto; no quisiera que mi silencio haya podido ser interpretado como desatención y por ello ruego a todos tengan presente mi buena voluntad y la imposibilidad que he tenido hasta hoy de rendir públicamente cuenta de nuestra actuación, de agradecer una vez más a todos Vds. su desinteresada colaboración y de explicarles los motivos por los cuales tengo el sentimiento de despedirme de Vds. como Jefe de Antiaeronaútica.

Nunca podré olvidar, Señores, Ingenieros, Médicos, Ayudantes y personal civil y militar todo que ha colaborado en esta humanitaria y patriótica tarea de la Defensa Antiaérea de la isla, vuestra abnegación en los momentos de peligro, vuestra laboriosidad en los momentos de tranquilidad, vuestra disciplina, y sobre todo el afecto y el calor de hermano con que siempre me habéis honrado, especialmente en aquellos momentos en que me veáis desfallecer un poco ante la incompreensión y hasta injusticia de aquellos cuyas vidas nos esforzábamos por salvar; pero recordad que el dolor y las contrariedades hacen más puros y fuertes los afectos de aquellos que las conviven y por eso yo nunca podré olvidar a ninguno de los caballeros de la Defensa Antiaérea, y todos siempre tendrán en mí un buen amigo que les recordará con cariño.

Me separo de vosotros con tristeza y obligado por el trabajo que pesa sobre mí.

Mucho queda por hacer para conseguir una perfecta y moderna protección antiaérea junto con una educación ciudadana completa. Me voy con la impresión de haber hecho poco y dejar solamente iniciada esta gran obra, pero de ello me consuela la satisfacción inmensa de haber sabido elegir tan laboriosos e inteligentes colaboradores y de dejar con ellos la más grande garantía de una pronta realización del ideal de la defensa que tantas vidas, tanta sangre y tantas lágrimas puede ahorrar al valiente pueblo mallorquín. Muchos y difíciles son los problemas que tenemos que resolver para llegar a conseguir en Baleares una defensa similar y si cabe más perfecta de las que se están llevando a cabo en Inglaterra, en Italia y especialmente en Berlín.

Sería indiscreto divulgar cuanto puede y debe hacerse en este sentido, pero todos los órganos de la defensa son siempre susceptibles de mejora, tanto en las defensas activas, como pasivas, en una eficaz y pronta detección, como en una desimpregnación rápida y perfecta. En la habilitación anti-gas de refugios, en la especial hospitalización de vaxicados y gaseados, en el servicio de incendios, en los problemas de habitabilidad de refugios y con ello de su forzada ventilación e higienización y otros mil problemas a los que tengo por seguro que habéis de dar pronta solución. Contáis para conseguirlo con

tanto por ciento del capital, se invita a que tengan la bondad de entrevistarse con el Sr. Coronel Interventor de esta Junta, cualquier día laborable, de 10 a 13, en el Palacio de la Diputación, a los siguientes señores o a los actuales poseedores de los bienes de los mismos:

- Doña Eulalia Aguiló Piña, Doña Catalina Canals Bosch, don Pedro J. Cabrer Pons, don Sebastián Company Seguí, doña Catalina Carrió Villalonga, don Juan Castañer Anglada, don Joaquín Fuster Pomar, don Jaime Gayá Ramón, don Bernardo Guilpin, don Lorenzo Laudes, doña Marta Lenor Conkett, don Francisco López Sastre, don Vicente Luis Terrades.
Don Antonio Liabrés, don Francisco Pizá Mas, don Eduardo Pizá Tortell, don Antonio Pons Mir, don Juan Pons Monar, doña Catalina Puyol Mir

don Martín Puyol Salvá, doña Catalina Rosselló Terrasa, doña María Rotger Pizá, don Antonio Salas Martorell, don Francisco Seguí Calafat, don Pedro Valls Casademunt, doña Antonia An a Viçens.

Notas de sociedad

Fallecimientos
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad, falleció en El Terreno, donde residía, nuestro buen amigo don Fernando Ramírez Llamas, Inspector Diplomado de la Hacienda Pública.

E. P. D.
De sentimientos católicos era el finado por la bondad de su corazón y su amable trato, muy apreciado por todos cuantos le conocían.

Por su carrera, de Inspector Diplomado que ejerció con gran celo, actividad y justicia, mereció siempre el

los tres factores principales, vuestra demostrada capacidad, vuestras ganas de trabajar, y la inteligente dirección de nuestro dignísimo Jefe persona tan conocida y querida en la Isla, que por sí misma me releva del justo elogio a quien públicamente agradezco haberme dado ocasión de honrarle y chaltearme al permitirme proponerle yo mismo el mando como mi sucesor.

En este acto de despedida, he considerado también como un deber rendir cuentas de nuestra actuación en el año 1937; primero a vosotros mismos que sois los que habéis realizado la obra, y después al pueblo mallorquín que es el que con su ayuda material nos ha permitido llevarla a cabo.

Nuestras fuentes de ingreso han sido:
1.º De la Caja del Paro Obrero: 1.039.186'78 ptas.
2.º Donativos: 92.747'50 ptas.
3.º Multas: 4.362'45 ptas.
4.º Cuotas Ayuntamientos: 5.960'10 pesetas.
5.º Prorrateo Ayuntamientos: 10.816'93 ptas.
6.º Ingresos generales: 4.407'70 ptas.
7.º Del Estado: 100.000'00 ptas.
Total ingresos: 1.257.481'46 ptas.

Y este dinero lo hemos invertido en la siguiente forma:
Obras de refugio: 1.044.945'15 ptas.
Gastos generales: 38.654'68 ptas.
Material adquirido y pagos diversos: 39.514'05 ptas.
Total gastos: 1.123.113'88 ptas.
Quedan en Caja: 34.367'58 ptas.
Y el crédito íntegro de las 100.000 pesetas.

Total: 134.367'58 ptas.
Gracias al desprendimiento del pueblo mallorquín, a la ayuda de todas las Autoridades que han colaborado en la Defensa y al decidido apoyo del Excmo. Sr. General Comandante Militar y su Estado Mayor y sobre todo a vuestro desinterés y trabajo hemos conseguido construir:

Refugios públicos: 118.
Refugios particulares, (por cooperación): 368.
Total refugios: 486.

También hemos podido comprar material según el siguiente detalle:
Material adquirido y pendiente de formalización:
Trajes de goma: 11.470'00 ptas.
Sirenas de alcance: 3.460'50 ptas.
Material desimpregnación: 1.720 ptas.
Material desescombros: 795 ptas.
Material anti-gas: 2.473 ptas.
Material auxiliar: 175 ptas.
Material comprometido: 79.906'50 pesetas.
Total: 100.000'00 ptas.

El total de la labor realizada ha permitido proteger a 63.592 personas, pagar más de 100.000 jornales e impedir con ello el Paro dando trabajo a más de 2.000 obreros, y sobre todo salvar la vida de un número de personas que solo Dios sabe a cuanto asciende y que es seguro nos habrá puesto en el balance de nuestras buenas obras con lo cual nos debemos dar todos por suficientes y bien recompensados.

Para juzgar la forma en que hemos invertido estos capitales, os erijo a vosotros en jueces y al pueblo mallorquín en fiscal, aquí tenéis en estas pancartas explicado nuestro balance hasta el día 31 de Diciembre de 1937, y en esta mesa están todos nuestros libros de contabilidad, los proyectos de los refugios, las actas de adjudicación de los mismos por la Junta Técnica y todas las facturas originales y relaciones de jornales que hemos pagado.

Aquí estamos hoy todos los que hemos intervenido directamente para contestar cuantas preguntas queráis hacernos, respecto a nuestra actuación, y en días sucesivos hasta diez, gracias a la amabilidad del Sr. Alcalde que nos ha cedido la Biblioteca, quedarán expuestas en ella todas estas pancartas y estos libros y estos justificantes, para que cualquier ciudadano pueda ir allí a inspeccionar por sí mismo nuestra actuación. Siempre habrá allí personal de nuestra oficina de contabilidad para facilitar a quien lo solicite, los documentos que vida.

He de advertir que en estas cuentas no figuran las pequeñas cantidades recaudadas por los Jefes de Sector dentro de los suyos respectivos para pequeños gastos del mismo. Estas cuentas están intervenidas por los Sres. Inspectores, Técnicos y Juntas de Vecinos y se regulan en la forma que ya hemos divulgado en tantas ocasiones.

Invito públicamente a todos los que directa o indirectamente hayan intervenido en esta obra y tengan alguna duda o quieran hacer alguna

sugerencia que tuviera por objeto abaratar el coste de obras o mejorarlas, que lo haga en esta ocasión porque si pasada la misma se permite la cómoda censura en la tertulia estéril no hará más que acreditar ante los españoles conscientes que lo escuchan su falta de ciudadanía y valor y merecer por ello su más profundo desprecio.

Este es el resumen de nuestra actuación y el fruto de vuestro esfuerzo durante el año que acaba de pasar.

Una vez más quiero públicamente agradecer a todos los que conmigo han colaborado en esta humanitaria obra, la ayuda que en todo momento me han prestado, especialmente esos heroicos equipos de Desescombros de Falange e Ingenieros que sin esperar que la metralla cruzara el cielo acudían presurosos a los lugares siniestrados salvando sus propias vidas y la de los ciudadanos sepultados por el mismo milagro divino que hacía permanecer en equilibrio inestable los altos muros que después se derrumbaban con estrépito y es que Dios es justo y ha pagado así la buena voluntad y el valor de estos héroes.

Seguid todos así, demostrando con vuestra disciplina y con vuestro trabajo que sois dignos caballeros de seguir las rutas gloriosas, que nos marca el Caudillo.

Si con fé en Dios y confianza en la victoria se pudo detener la carrera del sol el tiempo necesario para ganar la batalla, nosotros con esa fé y esa confianza y además nuestro trabajo, podremos levantar más deprisa el sol que ya asoma por oriente y cuyos rayos ya casi calienta.

¡Más arriba el sol! ¡Más arriba! y con él España!!
¡Viva siempre el Caudillo!

A continuación se levantó el nuevo Jefe de Antiaeronaútica de la Gran Zona de Baleares.

Empezó manifestando se consideraba honrado porque su nombramiento le colocaba a las órdenes directas del Jefe del Bloqueo, marino tan prestigioso que supo multiplicar los efectos de los elementos de que disponía y cuyo nombre quedará escrito en la Historia de España con letras de gran relieve porque ha sido propuesto directamente por el anterior Jefe del Ilustrado comandante Llorca y porque el acuerdo ha sido tomado por los insignes generales Kindelan, el militar clásico del aire y en la actualidad jefe del Aire y Cánovas, actual comandante Militar de Baleares y uno de los primeros Jefes que coadyuvaron al Movimiento Salvador, hombre de gran rectitud e inteligencia demostradísima. Aí mismo siente satisfacción al pasar a las órdenes de el glorioso aviador y cuya labor incansable durante el Movimiento Nacional le hace merecedor de nuestra estimación.

Si alguna inquietud, dijo, sentía al posesionarme del cargo ésta ha desaparecido ante la calidad de los colaboradores compañeros, Jefes y Oficiales del Ejército, hombres de ciencia, trabajadores, falange, soldados, todos de buena voluntad. El lema de nuestra organización debe ser "Disciplina, Disciplina, Disciplina" con la cual todos los problemas serán disminuidos y resueltos.

Pasó luego a detallar la protección necesaria contra bombardeos así de proyectiles perforantes como de incendios y de gases, cuya protección es más eficaz y económica cuando se hace colectivamente que la protección individual con careta, aquella se consigue con la construcción de subterráneos cuyas condiciones serán diferentes según las características del terreno. En las poblaciones donde existen ferrocarriles subterráneos los túneles de éste pueden ser un buen refugio siempre que tenga cota suficiente.

Leyó el conferenciante unos documentados cuadros sobre penetraciones, radio de explosión y espesor necesario para protección completa referente a bombas de diferentes kilos y lanzadas desde dos mil metros de altura; asimismo da cuenta de los resultados observados en diversos casos de agresiones en los que se comprueba el excelente servicio de los firmes con piedras duras.

Se detuvo también en detalles sobre habilitación de refugios en caso de ataque por gases y en numerosos datos sobre la guerra química, agresivos diversos, su detección y neutralización.

Terminó dictando oportunas normas a los inspectores técnicos constructivos para construcción de refugios a los jefes de sector para estimular la recaudación del vecindario exponiendo en los sitios más concurridos las listas de donativos e inci-

aprecio y confianza de sus jefes y el afecto de todos sus compañeros.

Su muerte ha sido en extremo sentida.

Reciba toda su familia y en particular su atribulada esposa doña María Francisca Palmer; sus hijos don Juan (ausente), doña Carmen, don Nicasio, don Fernando y doña María Francisca, sus hermanos don Juan, doña Concepción y doña Pilar, hermanos políticos y demás familia, la expresión de nuestro muy sentido pésame.

Se encuentran enfermos, nuestros buenos amigos el Delegado de Seguridad Interior, Orden Público e Inspección de Fronteras, don Víctor Enseñat y el Músico Mayor don José Balaguer.

Les deseamos un pronto y total restablecimiento.

De viaje
Salieron para la península el Jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor Marqués de Zayas y don Antonio Ordovás.

Llegaron procedentes de la península don José Cardell Balaguer y don Guillermo Reynés.

Natalicio
El hogar de nuestro particular amigo don José Pons Marqués y distinguida esposa doña Isabel Delgado Roses, se ha visto aumentado con el nacimiento de un hermoso niño.

Les felicitamos.

SE ALQUILAN
Dos pisos 1.º y 2.º - Maura, 1.
Infonnes: Librería Politécnica.

ANUNCIO
REGION AEREA DE BALEARES
Jefatura de Infraestructura
Hasta las doce horas del próximo día 3 de febrero, se admiten ofertas para suministrar MIL QUINIENTOS METROS CUBICOS de piedra caliza compacta, machacada, de CINCO a SIETE centímetros de dimensiones límites, acopiada en la forma y dimensiones que esta Jefatura dispondrá, en la Plataforma de la Base de Hidros de Pollensa.

El citado acopio deberá quedar entregado a los veinte días de la fecha de adjudicación de la referida oferta. El importe del presente anuncio será de cuenta del adjudicatario.

Palma, 26 de enero de 1938 - Segundo triunfal.
El jefe de la Región Aérea de Baleares.

NO CONTRATA
SU ENTIERRO, asegurándose en LA PREVISORA MALLORQUINA PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.
Francisco Sancho, 35 - Teléfono 2529. - Palma.

Comandancia Militar
ORDEN GENERAL DEL DIA
DE ENERO DE 1938 - II. T. PALMA DE MALLORCA

I. - Consejos de Guerra
1.º A las diez horas del próximo martes día uno de Febrero, se reunirá en el local que ocupa el Cuartel del Regimiento de Infantería número 36, el Consejo de Guerra ordinario de Cuerpo, que será ver y fallar la causa sumarisima número 705 de 1937, instruida por el Comandante de Infantería don Agustín Pérez Ampudia, el soldado Juan Costa Juan "Juan des Puig", por un delito de adhesión a la rebelión.

2.º A las diez y seis horas del próximo martes día uno de Febrero, se reunirá en el local que ocupa el Cuartel del Regimiento de Infantería número 36, el Consejo de Guerra ordinario de Cuerpo, que será ver y fallar la causa sumarisima número 705 de 1937, instruida por el Comandante de Infantería don Luis Moragues Cabot, con el soldado Vicente Tur Noguer "De Can Piqueferro" por un delito de auxilio a la rebelión.

ORDEN GENERAL DEL DIA
DE ENERO 1938. II. T. PALMA DE MALLORCA
I. - Consejos de guerra
1.º A las diez horas del próximo miércoles día dos de febrero, se reunirá en el local que ocupa el Cuartel del Regimiento de Infantería de Mallorca, el Consejo de Guerra ordinario de Cuerpo que será ver y fallar la causa sumarisima número 756 de 1937, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Garau Montaner, contra el soldado Vicente Torres Torres (a) "Mimides", por un delito de adhesión a la rebelión.

2.º A las diez y seis horas del próximo miércoles día dos de febrero, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la Causa Sumarisima número 641 de 1937 instruida por el Comandante de Infantería Juez permanente don Mateo Bosch Sansalvador Antonio Guri Bogue, por un delito de auxilio a la rebelión.

SERVICIO DE LA PLAZA
EL MES ENTRANTE
Médico. - Alferez Médico don Monserate Mascarell por su primaridad, que tiene su domicilio en calle de Pelaires número 4 - 1.º y 2.º.
Maestro Armero. - Don Juanche rrer Andreu, del Rgto. Infantería número 36.
Imaginaría. - Don Germán Jiménez, del Batallón 3.º de Infantería de Mallorca.
Herrador. - Don Pedro Cladera, del Rgto. Artillería de Mallorca.
Imaginaría. - Don Gabriel Carbonell, del mismo.
La asistencia a los organismos que no tienen Médico, Maestro Armero, Herrador de plantilla o asignado, quedará permanente por orden de esta Jefatura, en la forma que se establezca en el servicio de Plaza.

Transcuentes. - Un Oficial de complemento de Infantería de Palma número 36.
Juez de guardia. - Comandante de Infantería don Mateo Bosch Sansalvador.

Junta general de la Junta Arqueológica
Siguiendo la tradición costumbre se reunió ayer ante el Sepulcro de su Patrón, el Beato Ramón Lluç, en la iglesia de San Francisco, la Junta Arqueológica Luliana.

A las once se celebró la misa de Te-Deum y responsoriamente pasaron los socios miembros de la entidad (Almudena) donde tuvo lugar la Junta ordinaria, en la que se dio cuenta del movimiento de socios, y se aprobó el movimiento de fondos, y se leyó por la Presidencia la actuación de la Sociedad durante el pasado año 1937; reafirmando por todos los presentes el deseo de perseverar en el estudio y defensa de los monumentos históricos y arqueológicos que son el orgullo de la Sociedad.

En la misma Junta y en la ordenación de renovación de cargos fue elegido el de Vice-Presidente don Juan Serra y para el de Tesorero don Manuel Borobia Arbós.

CARTELERA CINEMATOGRAFICA
Para hoy
PRINCIPAL. - No hay función.
BALEAR. - No hay función.
BORN. - "Vidas en peligro".
"Princesita", por Prestón J. Jane Wyatt, John Beal y Gloria Hatton.
MODERNO. - "Klondike".
Patt Malley y Telma Todd.
Princesa O'Hara", interpretada por Jean Parker y Chester Morris.
LIBRICO. - "Skimo" y "Fiesta sin bala", por Stan Laurel y Hardy.
RIALTO. - "Frasquita".
Mila Novotna y "La Princesa de Protectora". - "39 escenas de un matrimonio".
"Sombras de Broadway".
"Contos de Universalidad".
ORIENTAL. - ¡A mi los niños! por Tom Keene y "La diosa fuego", por Randolph Scott.
SALON MALLORCA. - No hay función.

(Esta cartelera no indica renovación de las películas que se anuncian)

El partido Portugal-España de ayer en Lisboa

CONSTITUYO OTRO GRANDIOSO ACTO DE CONFRATERNIDAD HISPANO-PORTUGUESA

Los lusitanos vencieron por la mínima diferencia (1-0)

Ambos equipos jugaron un gran partido

Ante el altavoz

La culpa fué de las ondas...

Las ondas, según se nos dijo desde Salamanca, andaban revueltas durante la tarde de ayer; su mal comportamiento nos impide ofrecer hoy nuestros lectores, como lo hicimos cuando el match anterior jugado en Baladós, un film "regular" y un comentario "decente" del Portugal-España.

Los que después de comer se situaron ante un altavoz con la ilusión de sentir, a fuerza de imaginación, naturalmente, las emociones del encuentro que se jugaba en la capital portuguesa; los que se empeñaron en, a través de ruidos y atmosféricas, descubrir lo que las ondas—esta vez de ondas conductoras—tenían el "deber" de transmitirnos y esperábamos que nos transmitirían, no solamente marcharon decepcionados sino que más del uno hubo que llevase una jaqueca por su audición.

Mala pasada la que nos jugó el tiempo! ¡Lástima de tarde radiofónica que los "imponderables" nos malograron!

Sin embargo, a pesar de los pesares, pudimos, aguzando el oído, forjarnos una idea de lo que en el estadio "Atletas" ocurría.

En el micrófono: hablando para que los españoles todos—los rojillos de un seguro escucharían también—un viejo crítico, Jacinto Miquelarena, maestro en el escribir, y ayer, como ha sido tantas veces en Vigo, también en el hablar, de fútbol.

Sobre el césped: un equipo—el portugués—preparado cuidadosamente y que daba el rendimiento que de la calidad técnica de sus hombres se podía esperar; otro—el español—normalmente preparado, improvisado y casi, cuyos componentes forzosa-

mente no podían rendir lo en ellos habitual en otro tiempo; once mutables—los portugueses—que doblaron las tres cuartas partes del match y de éste llevaron casi siempre la iniciativa, no traducida en el marcar por la impericia de los delanteros... y la buena actuación del defensivo de enfrente; otros once—los españoles—que, de buenas a primeras, parecían iban a ser "los héroes", pero que tuvieron que rendir—

ante la realidad, haciendo, con un desahogo de voluntad de entusiasmo y amor propio, un excelente partido; un justísimo vencedor, el once nacional portugués; un honorabilísimo vencido, el español.

En las graderías: la acogida cálida del entusiasta del público a los once soldados de España que abandonaron por unas horas las trincheras para ir al campo del deporte, defenderla también, esta vez del más noble de los adversarios; la gratitud emocional, ante tanta gentileza, de los españoles afortunados que, formando una estraviana numerosa, allí llevaron la representación de la Falange nuestra; y portugueses y españoles, tras los minutos de tensión y nerviosismo—los "istas" no entienden de calidad de juego—, de aplaudir y jactarse a los "suyos", de formar dos bandos separados tan sólo por el más elemental de los antagonismos, confundidos al final del partido, como antes de ir a doquier—al unísono sus gritos, sus cantos, sus brazos y sus coros—, en las mismas acciones y en idénticos fervores, mientras elevaban las notas de los himnos Nacionales y los nombres de los sus Caudillos—Franco y Oliveira—, atronaban los espacios.

En Vigo, intentamos mostrar a Portugal cuánta era nuestra gratitud hacia el pueblo que fué primero en comprender todo el alcance y el valor de la gesta liberadora que España lleva a cabo, por caminos de martirio y de heroísmo.

En Lisboa, los portugueses nos hicieron mucho que mal. Su acogida, cálida, delirante al decir de los que allí estuvieron, ha dejado nuestro homenaje y nos ha hecho una vez más—lo sabíamos ya—sobras—como el pueblo hermano, un señor en la hospitalidad y en la gentileza, vive de corazón nuestra pobreza.

Y perdone el lector que en este comentario a un partido de fútbol, hayamos casi hablado... de todo menos de fútbol.

La culpa no es nuestra, sino de las ondas, que andaban ayer tarde revueltas.

Lamerto CORTES

21 de Enero del 2.º Año Triunfal.

Guerra y deporte, a la vez

Nuevamente, en el Stadium de Lumiar, de Lisboa, se han enfrentado, en noble y caballerosa lucha, las selecciones representativas de España y Portugal, pueblos hermanos por su historia y por amor, que aprovechando una bella tarde del mes de Noviembre—la del 28, en Baladós—hicieron olvidar, por unos momentos, de la guerra, para seguir, desde un receptor, las incidencias de una lucha viril y fuerte, que culminó en aquel acto todo admiración, cariño y gratitud, hacia nuestra hermana menor, que desde el primer momento del Movimiento Nacional, ha acudido el genio de Franco, su comprensión la congoja y amarra, que nos embargaba y que, con toda solicitud, fué la

primera que nos expresó su cariño entrañable de hermana dándonos todo su calor en aquellos difíciles momentos para que la auténtica España, no desmayara y siguiera impertérrita y animosa aquel histórico gesto del gran Caudillo Franco que empezó en Canarias en pleno Atlántico y que acabará, indudablemente, en el Mediterráneo: "El 'Mare nostrum'", es el sitio señalado para que se ahoguen aquellas criminales ideas que han ensangrentado España, o bien para que ese mar sirva, como antiguamente el Jordán—para lavar las culpas de tantísimos engañados por esas diabólicas ideas importadas de Rusia.

Otra vez Portugal y España, se han dado amoroso abrazo; representaban a la primera nobles y excelentes deportistas y a la otra, veteranos soldados que han dejado, momentáneamente su puesto en las trincheras para tomar parte en ese acto de confraternidad de los pueblos hispano y portugués.

Jamás los buenos españoles podrán olvidar los grandiosos servicios que a la causa nacionalista ha prestado Portugal, por ello esos dos partidos de fútbol jugados por los caballeros deportistas de ambos países tienen un altísimo valor moral, puesto que representan una inquebrantable confraternidad hispano-portuguesa forzada en horas de honda inquietud e incertidumbre; por eso la España nacional no regatea ante el mundo en demostrar su gratitud y admiración hacia ese pueblo que, guiado por Oliveira Salazar, camina, al igual que el nuestro, conducido por el Caudillo Franco, hacia las rutas de la gloria del bienestar, del Imperio y de la grandeza.

Una derrota que no amarga

Por segunda vez, nuestros amigos y vecinos nos han vencido. Justo es reconocer que los portugueses han mejorado en calidad y en técnica deportiva; como también sería a todas luces injusto creer que España ha decaído deportivamente hablando. Seguimos creyendo, sin que ello quiera restar ningún mérito al triunfo noble de los lusitanos, que el fútbol español, al igual que antes, es superior al portugués. Lo que hay es que hoy toda la España de Franco vive la guerra; esa guerra bendita que salvará a España y con ella a todos nosotros, absorbe toda nuestra atención y actividad; todos mental y corporalmente trabajamos por España y Franco y, de un modo especial esa aguerida juventud, que abandonando sus deportes favoritos para entregarse en cuerpo y alma a la defensa de la Patria, de esa Patria que es mil veces más sagrada que la más encomendada contienda deportiva.

Tiempo habrá para que nuestros ases, una vez extirpada toda la caña internacional que ha invadido nuestra Patria, vuelvan a hacer brillar en lo más alto del firmamento deportivo el deporte español repitiendo jornadas gloriosas de triunfos ininterumpidos.

¡Qué bello es saber perder! Perder ante un adversario noble y caballero que nos ha vencido en buena lid; perder con un adversario que es nuestro amigo, nuestro vecino, que sabemos no va a enorgullecerse ni envanecerse de nuestra derrota, es algo que no amarga, si no todo lo contrario, inclina el ánimo a ser más condescendientes y menos egoístas con ellos y ver las cosas tal como son: reconociendo, francamente, que en el campo del honor ha vencido el mejor; ni más ni menos. Recordemos que hace unas semanas, solamente los húngaros, en el mismo campo, perdieron por cuatro a cero.

Como actuaron los equipos

El equipo portugués tuvo una actuación magnífica, demostrando ser un conjunto excelente tanto en el ataque como en la defensa, siendo el mejor de todos el extremo derecho Mourao, que fué el jugador más peligroso de los atacantes, desentonando bastante el delantero centro Spiritu Santo, que hizo muy poco de notable para ocupar tal puesto.

La línea media, muy bien sirviendo y cortando juego teniendo excelente actuación.

Los defensas, actuaron muy segu-

ros y oportunos en sus intervenciones, secundando muy bien la excelente actuación del meta, logrando mantener imbatida su meta.

De los españoles, hay que destacar la soberbia actuación del trió defensivo—Eizguirre, Ciriaco, Quincecos—, que fueron verdaderamente los que llevaron todo el peso del partido, debido a la irregularidad de la línea media que resultó algo floja, siendo desbordada con facilidad, y acusando el defecto de una actuación demasiado retrasada, por lo que sus servicios a la delantera, dejaron bastante que desear.

De los delanteros, los mejores Epi y Campanal, actuando todos con mucho nerviosismo, abusando de la retención del balón, y careciendo de seriedad y precisión en los remates.

Antes del partido

Lisboa.—La llegada a esta capital de la selección española que jugó contra la portuguesa, ha constituido un acto sumamente simpático, siendo recibida en la estación por los directivos de la Federación portuguesa, jugadores, periodistas y crecido número de aficionados.

Acompañan dicha selección el Vicepresidente de la Federación Española, don Juan López García; el director con Santiago Jenaro de la Riva y el entrenador nacional don Ramón Encinas.

Ante tal acontecimiento deportivo, reina en esta capital un gran entusiasmo, habiendo llegado de casi todos los puntos, infinidad de aficionados para asistir al partido, dando a la población un animadísimo aspecto. ésvssheb552oulore:PD:ES TH EST

También de diferentes ciudades de la España nacional han venido muchos españoles para asistir al partido. Casi todos ellos visten el uniforme de Falange, siendo recibidos con gran cordialidad en todas partes y con aclamaciones y manifestaciones de entusiasmo.

Los falangistas fueron recibidos por la Legión Portuguesa, a la que entregaron las banderas de España y de la Falange a la que se ha formado en Lisboa, siendo recibidos por unos consejeros de la Falange de Badajoz y de Vigo.

Visitaron los españoles la tumba del Soldado Desconocido, depositando en ella sendas coronas y ramos de flores, en medio de entusiastas vitores y aclamaciones a España, lanzados por los portugueses, que en compactas manifestaciones, acompañaban a los falangistas españoles.

Bello—mejor, magnífico—aspecto ofrecía el estadio lisboeta. Millares y millares de banderas españolas y portuguesas, y muchas de la Falange española, ondeaban al viento de esta tarde triunfal de confraternidad hispano-portuguesa. Y aún más: miles de españoles y portugueses, entremezclados, llevaban banderitas de las dos naciones, que alzaban a los atronadores vitores que continuamente se lanzaban a España, Portugal, Franco y Oliveira Salazar.

Media hora antes de empezar el partido, que fué realmente un gran partido, el estadio estaba materialmente atestado de público, haciendo unos días habíase ya agotado el papel.

En medio de la ingente muchedumbre, destacábanse las boinas rojas de la Falange, que ponían una nota simpática.

Momentos antes de empezar la contienda, tomaron asiento en el palco presidencial las Autoridades portuguesas y españolas, cuya presencia fué recibida con atronadoras ovaciones y vitores.

El partido

Los primeros en saltar al campo fueron los españoles—actuando de capitán Jacinto Quincecos—, quienes alineados en el centro del campo, saludaron brazo en alto, mientras la banda de música ejecutaba el "Cara al sol", que fué coreado por jugadores y público.

Seguidamente salieron los portugueses, que al igual que los españoles, fueron acogidos con grandes aplausos.

El equipo de España—que viste camiseta blanca y pantalón azul—regaló al portugués un banderín que lle-

Empate a un tanto registró el partido benéfico de ayer tarde

EL FUERTE VENDABAL REINANTE DESTRUYO LO QUE HUBIERA SIDO UN GRAN PARTIDO

El jugador del "C. D. Soledad" José Caimari, en una caída, tuvo la desgracia de fracturarse la tibia de la pierna derecha

Patriótico proceder de la Delegada Provincial de Frentes y Hospitales

Ayer tarde, en el campo de "Ca'n Perelló", debía celebrarse el primero de los partidos que los clubs de primera categoría han cedido a nuestra iniciativa—ceder la recaudación de uno de los partidos de campeonato en beneficio de la juventud deportiva mallorquina que lucha en los frentes de la Península—. Y decimos debía celebrarse, porque, aunque en el terreno de juego actuaron los dos equipos, moralmente no pudieron jugar, pues el fuerte vendabal reinante—y que arreció mucho más durante la celebración del encuentro—destruyó lo que hubiera sido un magnífico partido.

El público mallorquín es patriota; ¡no puede dársele! Pese al contrario tiempo señalado, por todos previsto, el campo del "C. D. Soledad" registró una soberbia entrada. Más que el resultado material del partido interesaban los fines patrióticos y humanitarios del mismo. Y el público mallorquín acudió a dar su obolo: ¡Gracias!

No vamos a comentar el juego, pues no lo hubo: empate a un tanto fué el resultado positivo. Pero si hubo una enorme voluntad de jugar por parte de los dos equipos, demostrada en todo momento y en todas las ocasiones en que, por unos brevísimos segundos, podía controlarse el balón.

Vamos, tan solo, a dar algunos detalles de la organización. En el centro de la pared lateral, presidía el partido una gran cruz, emblema de la Delegación de Frentes y Hospitales, y, sobre el emblema—y teniendo por fondo los colores de la enseña nacional—una fotografía del Generalísimo Franco; más abajo, ondeaban las banderas de Falange, Requeté, Alemania, Italia y Portugal. Cinco Flechas de las Organizaciones Juveniles del barrio de La Soledad daban guardia de honor.

En los palcos destinados a las Autoridades—adornados también con la bandera nacional y banderitas de Falange, Requeté, Alemania, Italia y Portugal—cabían guardia de honor varios Flechas de las citadas Organizaciones Juveniles.

Tan sólo aplausos merece el gesto del señor Bisquerra Botinas, al ceder el material necesario para la retransmisión del XIV partido internacional España-Portugal. Pero las pésimas condiciones atmosféricas y el viento huracanado fueron causa de que los deseos de la casa "Philips Iberica, S. A." no pudieran verse trocados en magnífica realidad. El campo estaba perfectamente montado: dos potentes altavoces, un aparato amplificador y un magnífico aparato receptor.

Santo falló el remate.

El meta portugués, obligado a intervenir, ante sendos remates de Vergara y Campanal, lo hizo con sumo acierto.

El trió defensivo español jugó con gran serenidad, constituyendo una barrera infranqueable para los portugueses, ante la que se estrellaron todos sus avances, no surtiendo efectividad ninguna dos corners que se tiraron contra el marco español, en uno de los cuales, Eizguirre resultó conmocionado, pero, repuesto, continuó jugando.

Los españoles atacaron con gran entusiasmo, resultando infructuosos sus intentos, ante la excelente actuación de Acededo. En uno de los avances españoles resultó levemente lesionado Vázquez.

El juego fué poco a poco haciéndose duro, pero el árbitro, con su buena actuación, hizo que el encuentro volviera a los cauces de la buena deportividad.

Una gran escapada del joven Epi, dió oportunidad a Acededo de lucirse al detener un tiro imponente del extremo español.

El exceso de nervios impidió al quinteto de ataque español que sus avances obtuvieran el fruto apetecido, no obstante, justo es reconocer que los dos onces han perdido distintas ocasiones de marcar, siendo digno de destacar un tiro de Pinga, que dió en el poste.

Los portugueses presionaron durante varios minutos la meta hispana, teniendo Eizguirre y sus compañeros que multiplicarse para contener la avalancha, fallando Mourao un seguro goal y fruto de esta "agresión", a los 41 minutos de juego, fué el tanto portugués, al rematar Pinga un buen servicio de Cruz.

Herrerita, lesionado, es sacado del campo.

Y con unos ataques, sin resultado, de los españoles al marco de Acededo terminó el primer tiempo.

Durante el descanso hablaron por el micrófono, varias personalidades de la Falange Española Tradicionalista de las Jons, algunos periodistas de diarios españoles y portugueses y el entrenador del equipo español Ramón Encinas.

En el segundo tiempo, Arnesto sus-

En los palcos presidenciales tomaron asiento doña Antonia Zaforteza, Delegada Provincial de Frentes y Hospitales, acompañada de las Sras. Elena Ramonell y Carmen Zaforteza; la Srta. Anita Fullana, Jefe de la Sección Femenina del barrio de La Soledad; don Lorenzo Lladó, en representación del Coronel del Regimiento de Infantería Palma n.º 36.

Al saltar los equipos al terreno de juego fueron largamente ovacionados. Momentos antes de empezar el partido, se guardó un minuto de silencio en memoria de los mallorquines caídos en esta Santa Cruzada. Los capitanes de equipo, Moragues y Batle, se cambiaron hermosísimos ramos de flores, que fueron ofrecidos a la Delegada de Frentes y Hospitales, doña Antonia Zaforteza, y a la Visitadora de Hospitales, Srta. Elena Ramonell, con estas palabras:

"En nombre del "C. D. Soledad" y en el del "Gimnástica F. C.", ofrecemos estas flores a la Delegación Provincial de Frentes y Hospitales, en memoria de nuestros hermanos mallorquines que han caído en la campaña."

Con sumo placer—contestó la Delegada—, recibo esas flores, de manos de soldados mallorquines. La juventud deportiva mallorquina, antes de marcharse a combatir por Dios y por España, fué a despedirse de la veneradísima imagen de La Sangre. Y la Delegación, en memoria de esos mallorquines, llevará esas flores a depositarlas a los pies del Cristo Crucificado. ¡Viva España!

Seguidamente, la señorita Elena Ramonell, acompañada de los dos capitanes de equipo y del árbitro—señor Fuster—, y entre los aplausos del público, hizo el saque de honor.

Mediado el primer tiempo, Caimari se apuntó el primer tanto y, momentos después, y hallándose en magnífica oportunidad para aumentar la ventaja, en una melleé ante la meta felanigense, Caimari resultó lesionado, siendo sacado del campo.

Y, empezada la segunda mitad, Sampil consiguió el empate.

Los equipos formaron así: Soledad.—Oliver; Salas; Garau; Matas, Alós, Oliver; Batle, Paris, Alorda, Castell y Caimari.

Gimnástica.—Moragues; Barceló, Sbert; Frau, Ferrer, Bordoy; Garcia, López, Sampil, Sanchiz y Ferrer.

Durante la celebración del partido, varias señoritas postularon tapaco para los mallorquines que luchan en los frentes.

Terminado el partido, la Delegada de Frentes y Hospitales, doña Antonia Zaforteza, y la Visitadora de Hos-

pitales, Srta. Elena Ramonell, visitaron el Hospital Militar, interesándose por el estado del jugador Caimari.

El médico de guardia nos manifestó que sufría la fractura de la tibia y probable fractura del peroné.

Y luego doña Antonia Zaforteza y la Srta. Elena Ramonell se trasladaron a la iglesia del Santo Hospital y allí ofrecieron a la imagen de La Sangre los ramos de flores. Las vimos arrodilladas ante la imagen del Santo Cristo: sus labios murmuraban una oración, por el pronto triunfo de las armas de España, por nuestros hermanos caídos, víctimas del deber, por Dios y por España, en esta Santa Cruzada...

AN-BAR

El Baleares, batido en Inca, por 2-1

Ayer tarde, el equipo del "Baleares F. C." se trasladó a la ciudad de Inca, para jugar allí el otro partido correspondiente a la jornada de ayer.

La actuación del once blanquiazul fué buena, y aún cuando salió del campo batido, jugó un buen partido.

El once de "Son Canals" hubiera podido venir con un empate, pues un penalty—tirado por Valls—, fué tirado sin malicia, y bloqueado por el meta adversario.

Clasificación

Después de los resultados registrados en la jornada de ayer, los equipos han quedado clasificados en la siguiente forma:

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Mallorca	6	3	3	0	11	7	9
Gimnástica	7	3	2	2	9	7	8
Baleares	7	2	1	4	7	11	5
Athletic	6	1	2	3	9	12	4
Soledad	7	1	2	4	10	11	4

Otros partidos


La Salle, 5 — Mediterráneo, 1

En el campo del La Salle se celebró el partido que debía decidir el puesto de campeón del Torneo Juvenil, que se ha venido celebrando esta temporada.

El encuentro en sí fué de dominio alterno en la primera parte, y en la segunda presionó algo el titular del terreno, el cual, en este tiempo marcó los cinco tantos para su equipo y los visitantes sólo consiguieron el tanto del honor.

Otros resultados

Molinar, 2 — Hércules, 2
Regional, 2 — Hispano, 1



D.^a Juana M.^a Juan Massanet

VDA. DE AMENGUAL

Maestra Nacional jubilada, ha fallecido hoy en Palma, a la 1'30 de la madrugada, a los 87 años de edad

A. E. R. I. P. A.

Sus desconsoladas hijas, doña Margarita y doña Juana M.^a, Maestra Nacional, su hijo político don Damián Mas, Celador de la Plaza de Abastos y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistir al Rosario que se dirá en la iglesia de Santa Magdalena y en la casa mortuoria a las seis y media de la tarde y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de La Vileta. El funeral tendrá lugar el martes, a las once, en la iglesia parroquial de San Miguel.

Casa mortuoria: Olmos, 164

No se invita particularmente.

Manuel Bennasar Mas

ABOGADO

Ha trasladado su despacho a la calle de Damián, n.º 6 - 2.º — Teléfono 1132.

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca,")

La gran jornada de ayer en Andalucía

(Interesante crónica de "El Tebib Arrumi")

Me voy a permitir el lujo de no hablar a Vds. del sector de Teruel. Hoy ha habido un ataque, esta madrugada, por el sector de Jaca, en el que hicieron nuevamente el ridículo los mandos rojos al demostrar, hasta la evidencia, que son incapaces de organizar una operación militar que merezca nombre de tal. Les hemos hecho los acostumbrados muertos; los hemos cogido unos treinta prisioneros, más cincuenta fusiles. Y a otra cosa. Es decir a otro ataque, porque supongo que mañana volverán a "cogerse los cuernos", como dice mi ilustre amigo el General Queipo de Llano, contra nuestras posiciones estupidamente, que está afán de aumentar la sangre, que está aniquilando las mejores unidades del llamado ejército marxista. El resto del día ha transcurrido tranquilo con el conjunto natural de tiroteos, cañones, etc. También con el subrayado trágico de la pasada de nuestra aviación por sobre las segundas líneas enemigas, causando los estragos de costumbre. Pero, al decirles los motivos de no hablarles a ustedes del sector de Teruel no es que trate de salirme de la rutina, sino para hablarles del éxito extraordinario de una verdadera batalla triunfal, donde pensarán Vds. pues en el que parecía tranquilo frente andaluz. Por el sector llamado Granja de Torrehermosa, es decir al N. O. de Córdoba y en los lindes de esta provincia y Badajoz. Yo podría decirles a Vds. que me he trasladado en avión desde el frente de Aragón al frente de Andalucía, pero como yo no hago un chiste ni en broma, os diré que he sostenido una larga conferencia telefónica con el Jefe que ha dirigido esta operación y tengo los suficientes datos de la importancia de la jornada de hoy. Ha sido un verdadero golpe de audacia que acredita al Mando. La mañana de hoy amaneció con los montes llamados de Sierra Quemada totalmente cubiertos de niebla. Cuando era aún densa la cortina de niebla, las unidades de este frente se lanzaron hacia los montes que ocupaban los rojos y los que desde hoy son nuestros, los cuales fueron asaltados sin que los rojos se dieran cuenta hasta que los tuvieron encima y abandonaron las trincheras sin haber disparado un solo tiro. Era entonces el medio día. El sol había deshecho la niebla, lo que nos permitió descubrir a los fugitivos y cau-

sar una gran mortandad en su huida hasta el extremo de haber recogido más de 300 muertos y heridos; muchos de éstos reclamaban auxilio en medio de grandes alaridos: la Sanidad se apresuró, naturalmente, a auxiliarlos. También les hemos cogido 242 prisioneros, con sus jefes y oficiales, quedando en nuestro poder gran cantidad de armas, municiones y pertrechos de guerra que es imposible a la hora de redactar esta crónica, dar siquiera una idea aproximada de ello. Pero puedo asegurarnos que en realidad todos los pertrechos de guerra que existían en esta serie de posiciones han caído en nuestro poder con facilidad, siendo por tanto el botín de la operación verdaderamente asombroso.

Entre otras cosas buenas que hemos conquistado al ocupar esta serie de posiciones, hay que señalar las célebres minas de plomo de Santa Bárbara que han quedado rebasadas por nuestras unidades, y en las que en la misma tarde de hoy, han hecho reconocimiento varios ingenieros llamados urgentemente al efecto. Ha sido tal la derrota sufrida por el enemigo, que no ha intentado siquiera la menor reacción, a pesar de que el frente ha sido avanzado en profundidad más de diez kilómetros, que dando nuestra línea al norte de la sierra de la Celadilla, desde donde podemos batir con fuego de cañón las estribaciones de la sierra del Casal, sierra del Cuervo y sierra del Pedroso, y nos da una situación táctica verdaderamente favorable, alejando el frente enemigo por la parte del sector de Fuenteovejuna y Granja de Torrehermosa, que ya tenía por delante varias líneas de alturas que la defendían perfectamente. No se puede explicar cómo en una sola jornada que ha durado cuatro horas, ha sido posible la ocupación de objetivos que estuvieron en poder del enemigo, por un puñado de hombres. En esta operación se ha cubierto de gloria el Ejército del Sur por su ímpetu. En todos los sectores del Ejército Nacional se vive intensamente la guerra y se aprovecha cualquier incidente favorable para demostrar palpablemente la superioridad de nuestra táctica y sobre todo el enorme ímpetu de nuestros soldados que lo mismo en el Sur que en el Norte, por ser soldados de España, están siempre en estrecho contacto con la gloria. El Tebib Arrumi.

El XV aniversario de la fundación del Nacional-Sindicalismo

Se celebró ayer con gran solemnidad en toda Alemania

Berlín. — Alemania celebró ayer con el máximo esplendor, el 15º aniversario de la fundación del nacional-socialismo.

Al nacional-socialismo puede considerarse como renovador y a Hitler como el que ha devuelto a Alemania el orden y ha impuesto una verdadera justicia social y ha dado trabajo a siete millones de desocupados y a la estructura una organización perfecta, el que ha preparado a la juventud para la defensa de la Patria, haciendo una potencia militar que puede parangonarse con los demás pueblos.

El nacional-socialismo, además, ha fortalecido las relaciones con la nación italiana y el Reich, que son base del eje más potente, del eje Roma-Berlín, y ha reconstruido la economía de la nación, estableciendo contratos comerciales, dando al país la paz, la justicia y el trabajo, mediante la adopción de la política nazi, la que se desarrolla bajo el genio del canciller Adolfo Hitler, en quien toda la Alemania tiene depositada su inquebrantable fe.

Proclama del Ministerio de Prensa y Propaganda del Reich

Berlín. — El Ministerio de Prensa y Propaganda del Reich publicó ayer una proclama conteniendo el programa de los festejos que se celebrarán en esta capital con motivo de conmemorar el XV aniversario e invitando a todo el pueblo a asociarse con gran emoción a este aniversario.

Los festejos empezaron con gran entusiasmo

Berlín. — Empezaron ayer los festejos conmemorativos.

Se subleva una brigada internacional roja

Y se fusila a 81 oficiales y 141 soldados

Avlencia. — En la 115 brigada internacional, que debía haber salido el día 26 para el frente de Teruel, y estando ya en la estación a punto de hacer el embarque, se negaron los soldados a marchar al frente, alegando que iban a una muerte segura, sin provecho para nadie. En vista de la manifiesta rebeldía, se dio orden de que las fuerzas volvieran al cuartel, el que tan pronto entraron en él los internacionales, fué rodeado por dos batallones de guardias de asalto y otro batallón internacional en el que predominaban

los rusos, en tanto que en el interior del edificio se reunía un Consejo de guerra, que juzgó en siete minutos a 81 oficiales y 141 soldados.

Poco más tarde, todos ellos eran sacados al polígono y fusilados. Salamanca. — Un fugitivo de la zona roja ha declarado que, con motivo del último bombardeo de Barcelona, los rojos detuvieron a 500 guardias civiles, temiendo la sublevación de los mismos, y los fusilaron, en masa, al amanecer del día siguiente.



A las nueve de la mañana el Ministro de Propaganda, Goebbels, dirigió por la "Radio Berlín", siendo retransmitida por todas las emisoras del Reich una alocución a las juventudes nazis. A las diez, las fuerzas denominadas "Grupo Hitler" y las de Asalto desfilaron por las principales calles de la ciudad. Este desfile fué presenciado desde una tribuna por el Führer, acompañado de los altos jefes. También desfilaron ante el Führer las representaciones más destacadas del partido nacional-socialista. A las once se efectuó por el Canciller Hitler la entrega de diversos premios y condecoraciones. Y a las doce se efectuó la gran revista militar, participando en ella todas las fuerzas armadas de la nación, frente al edificio habitado por el Canciller Hitler, el cual lo presenciaba asomado a uno de los balcones rodeado de todos los jefes del Reich.

Hacia el aplazamiento de la modificación del pacto de la S. de N.

La cuestión de Alejandreta entra por buenos cauces de solución

Conversaciones y entrevistas diplomáticas en Ginebra

Ginebra. — La sesión del Consejo de la Sociedad de las Naciones que se había anunciado para la mañana del sábado ha sido aplazada para la tarde, a las 17 horas, dada la importancia de las conversaciones y entrevistas diplomáticas que se realizaron durante toda la mañana y entre las que se destacan, por su principal interés, las conversaciones que mantuvieron el Ministro inglés, Mr. Eden y el de Francia Mr. Delbós con el Presidente de la Federación helvética, señor Motta, con quien se entrevistaron para conocer personalmente sus actitudes de intransigencia con respecto a la imperiosa necesidad de reconocer la neutralidad absoluta ante los problemas de los conflictos internacionales que puedan presentarse al Comité que constituye la Sociedad de las Naciones.

Se reunieron para tratar sobre el problema de Alejandreta las representaciones de Francia y Turquía, con el Consejo de la Sociedad de las Naciones y la Comisión encargada de redactar los trabajos, y se acordó volverse a reunir a fines del próximo mes de febrero, en presencia de los delegados de Turquía y Francia y del Comité que estudia las modificaciones por la Comisión aludida. Se cree que el problema entra por buenos cauces de resolución, ante la buena disposición en que se colocaron los delegados de Turquía y Francia.

Otros de los asuntos que figuran

Glorifican al abuelo, pero asesinan al nieto

Así son ellos, pero aquí estamos nosotros, para dejar las cosas bien sentadas

Así son los marxistas y ésos son sus procedimientos. Se habla y se escribe para la galería; se asesina, roba y saquea para dar satisfacción a la repugnante chusma. Por ello es posible que, después de haber cometido en Madrid más de 100.000 asesinatos, se atrevan a hablar de legalidad y de orden. El repugnante diario socialista de la mañana "Adelante", que se publica en Valencia, evoca, en un número reciente, la figura de don Rafael del Riego, que el día 1 de enero de 1820 proclamó la Constitución de Cádiz en Cabezas de San Juan. Califica "Adelante" de glorioso aniversario esa fecha, y dice que la figura de Riego no ha sido justamente exaltada. Todo esto es para la galería. Ahora bien; "Adelante" ha olvidado

en el orden del día, conforme a una propuesta del delegado de Chile, es el aplazamiento de la intervención del Consejo de la Sociedad de las Naciones en los asuntos que van a ser estudiados por parte del Comité de los 28, que celebrará reunión el lunes, y que sea aplazado este asunto hasta la próxima sesión del Consejo que se celebrará en el mes de Mayo. El delegado de Chile hizo uso de la palabra, diciendo que su Gobierno continúa siendo fiel al organismo ginebrino. En cuanto a las causas fundamentales de las discrepancias que existen entre las diferentes naciones, entiende que hay que proceder a la urgente reforma del pacto; afirma que en dicho estudio deben ser invitadas todas las potencias que lo integran, y agrega que los esfuerzos deliberados y expuestos en repetidas ocasiones pudieran haber sido afortunados, en algún momento, por la Sociedad de Naciones. Termina diciendo que, en nombre de su Gobierno, aceptada la propuesta de modificación de la reforma del pacto y que fuera su intervención aplazada hasta el mes de Mayo próximo en que celebrará la reunión la liga de Ginebra.

El Delegado del Perú, señor Carreras, se levanta para hablar, y dice que se muestra en un todo conforme con las declaraciones expuestas por el delegado de Chile y aceptando el aplazamiento de la intervención hasta el mes de mayo próximo.

Los rojos tuvieron el sábado un desgaste terrible en Teruel

Si continúa por este camino, sobrevendrá el derrumbamiento vertical del frente enemigo

Como esperábamos, el enemigo ha vuelto a atacar con mayores fuerzas que en los días anteriores. Obsérvese que empleamos la palabra "fuerzas" en plural, porque, en cuanto a fuerza, empuje, han dado mayor sensación de fuerza que nunca. Atacan presionados por las pistolas y hasta han colocado los tanques en el centro de la infantería, para "estimular" a los milicianos al avance con la amenaza constante de sus ametralladoras. Más amplio ha sido el ataque del sábado y, por consiguiente, más duro el castigo que les hemos infligido que ha adquirido proporciones catastróficas. Digamos, como resumen, que ni una sola posición ha llegado a estar seriamente amenazada. Los rojos han atacado por cuatro puntos distintos, pero no ha sido un ataque de conjunto, ni los golpes han sido simultáneos, sino ataques sin conexión entre sí y a distintas horas, y ello les ha dado el resultado catastrófico que era natural cuando frente a los atacantes hay un ejército como el de Franco.

El primer ataque ha sido de madrugada, el más fuerte y prolongado; frente a la línea, ni siquiera ha llegado a tomar cuerpo el movimiento ofensivo, pues, localizadas las baterías enemigas cuando iniciaban la preparación, han sido desbaratadas por las baterías nacionales. Después ha comenzado el ataque una patrulla enemiga cogida de flanco por nuestras fuerzas, que ha dejado en nuestro poder 90 hombres, en su mayor parte ya cadáveres. Han querido avanzar cuando todavía apenas había amanecido, llevando en medio unos 30 carros; el combate ha sido intenso, pero débil; a las siete y media, el enemigo se batía ya en retirada, perseguido por los nuestros y destronado por el fuego concentrado de los cañones nacionales. Resultado: tres tanques en nuestro poder, dos de ellos en magnífico estado, y todos sus tripulantes, 300 cadáveres, un verdadero arsenal de armamento abandonado para correr más desbarazado. Solamente de fusiles, a las diez de la mañana, dos horas después del combate, se han recogido 250. Otro ataque, acaso con la finalidad

de desorientar a nuestro Mando, por el sur del Turia, ha sido deshecho, haciéndose una verdadera operación de limpieza entre los rojos. Resumen: 60 cadáveres abandonados, cuatro tanques inutilizados y 50 prisioneros. Hay, entre éstos, algunos franceses y un teniente. Hasta cuatro veces han intentado los rojos forzar nuestras líneas, con un resultado catastrófico para ellos, ya que, después de destruir sus cuadros con nuestra artillería y armas automáticas, nuestros soldados han emprendido la persecución de los fugitivos. En un ataque realizado, con pericia admirable, por un batallón nuestro, ha puesto una compañía enemiga en trance de muerte, sin salida posible; tenían, sin embargo, una escarpadura en que apoyarse y era de esperar que se harían fuertes en ella hasta que les llegase auxilio, pero ellos, más sensatos, han optado por dejar caer las armas y han sido hechos todos prisioneros, incluso sus oficiales.

A estos 120 prisioneros se han ido sumando otros hasta un total de 250, solamente en este último ataque. El campo está convertido en un verdadero cementerio marxista; son más de 400 los cadáveres recogidos allí por nuestros soldados y hay que agregar, además, las bajas que el enemigo ha sufrido en segunda línea por el cañoneo y la acción terrible de nuestra aviación. Se han cogido también tres ametralladoras y tres tanques, que han quedado inutilizados; otros dos, averiados seriamente, han retrocedido, pero es muy probable que hayan podido llegar a sus líneas.

Los aparatos nacionales han actuado con enorme intensidad; una concentración enemiga ha sido destruida, haciéndole una carnicería horrible en las cercanías de Peralejos y las bajas enemigas se calculan en más de 3.000. Los tres tripulantes del trimotor enemigo abatido ayer por nuestros aviones consiguieron huir en los primeros momentos; se organizó la persecución, y, al mediado, han sido capturados. Los tres son de nacionalidad rusa y uno de ellos tiene la graduación de capitán.

Sobre los bombardeos de las poblaciones por la aviación

Nos duelen, como propias, las bajas de la población civil roja, pero no por ello dejaremos de atacar los objetivos militares bien definidos

Importante crónica de esta mañana, transmitida por Radio España de San Sebastián

Salamanca. — Con motivo de los bombardeos a las poblaciones pacíficas carentes de importancia militar y alejadas del frente y que el Gobierno rojo trata de justificar como represalias de los bombardeos nacionales sobre objetivos de su retaguardia, debemos de manifestar que la aviación nacional no ha bombardeado poblaciones pacíficas de la retaguardia más que en algunos casos aislados y siempre como respuesta a los bombardeos sistemáticos sobre pueblos pacíficos llevados a cabo por la aviación roja.

El bombardeo de Durango, como puesto inmediato al frente que fué reducido, en donde se defendían los vascos comunistas, constituyó el objetivo típico militar, que no admite réplica. Guernica, a cinco kilómetros de las líneas de fuego, también puede decirse que fué lugar que constituía un nudo de comunicaciones importantísimo, con fábricas de artillería y otro material de guerra y depósito de municiones. Y, aún así, no fué la aviación nacional quien lo destruyó; lo destruyeron los incendiarios rojos, como hicieron en Elbar, Amorebieta, Cangas de Onís y tantas otras poblaciones que también incendiaron y destruyeron sus unidades dinámicas. Gijón fué objeto de operaciones, y el mundo entero puede ver perfectamente que ninguna bomba fué arrojada sobre su ciudad. Se bombardearon fábricas e industrias de guerra que se hallaban a seis kilómetros de la ciudad, las que fue-

ron eficazmente batidas por nuestra aviación, y así el Mando nacional, teniendo especial cuidado en dirigir sólo sus ataques contra todo aquello que podía constituir o que tenía interés militar, como depósitos de municiones y fábricas de industrias guerreras; todo ésto ha sido batido por nuestra gloriosa aviación, pero nunca hemos buscado poblaciones alejadas de los centros guerreros.

Por ello, es a las autoridades y a los Comités a quienes corresponde alejar a la población civil de todo objetivo militar; pero los rojos proceden de distinta manera, y, como ejemplo: cuando los bombardeos de la capital madrileña, en que fué concedida, por el GENERALISIMO, una zona de seguridad, para que ella pudiera resguardarse de la población civil no combatiente; pues, bien allí, a esta zona, fué a donde llevaron sus cuarteles los rojos y la convirtieron en depósito de municiones material de guerra.

A nosotros nos duelen, como propias, las bajas de la población civil roja, pero no por ello tenemos que dejar de ejercer nuestras represalias en las ciudades pacíficas de la retaguardia, como hacen ellos, sino a objetivos militares bien definidos.

Parece, en cambio, que los pillos rojos, obedeciendo, sin duda, a los dñes del mando, van buscando a los pueblos de la retaguardia, dedicándose a hacernos daño, para satisfacer las apetencias personales del mando.

De la charla de anoche de Queipo de Llano

La gran victoria de ayer en Andalucía

Los rojos, que hasta ahora pretendían haber obtenido grandes victorias, resulta que han fracasado considerablemente. Voy a dar cuenta de la victoria que han obtenido en el día de hoy nuestras fuerzas: En el sector del Sur, comprendido entre las provincias de Badajoz y Córdoba, nuestras tropas, por Granja de Torrehermosa cerca de Fuenteovejuna, han roto el frente enemigo en una extensión de más de veinte kilómetros, logrando ocupar la Sierra de Acebuche, Quemada; hemos ocupado también las lomas del Madroños y otras importantes posiciones.

Hay que hacer destacar que han dado en nuestro poder, entre la tensión de tierras ocupadas, las famosas minas de plomo de Santa Bárbara. Hoy no tengo más detalles de la gran victoria obtenida por nuestras fuerzas en este Ejército del Sur; sin embargo, las noticias que me llegan afirman que han sido cogidos ochenta ametralladoras, 7 fusiles ametrallados, más de 200 fusiles, 142 prisioneros y más de 20 muertos, además gran cantidad que se encuentran abandonados en el campo de batalla.

Se inaugura en Sevilla la Exposición del documento nacional

Un anciano abrazó al General Queipo de Llano, mientras vitoreaba a España

Sevilla. — Se ha inaugurado, con gran solemnidad, la exposición del documento nacional, instalada en el salón del Círculo Mercantil, patrióticamente cedido por esta entidad. La exposición está rodeada de las banderas de las naciones amigas, a cuyo lado forman guardia los cadetes y señoritas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Asistieron a la inauguración el general Queipo de Llano, el Gobernador militar y autoridades e invitados, así como el coronel del ejército inglés Mr. Cootle, el cónsul de Portugal, diversas personalidades, el Delegado de Estado para Prensa y Propaganda y el Jefe del Gabinete civil, señor Prado.

El General pronunció unas palabras dando las gracias y diciendo que había sido nombrado socio de honor y que venía a hacer esta visita aprovechando la Exposición tan magnífica que se había inaugurado. Después el coronel Cootle hizo uso de la palabra, diciendo que en su país empieza a notarse una corriente favorable a nuestra Causa porque se dan cuenta de la verdad. Terminando dando vivas a España y al Generalísimo FRANCO.

Al salir el general Queipo de Llano, se le acercó un anciano, que abrazó, dando, a mismo tiempo, un beso en la mejilla al General, y vas a España. El General, emocionado, le abrazó también, ante un numeroso público, que estaba vivamente impresionado al presenciar esta emocionante escena.

El ruso Turnoff, director de la aeronáutica roja

Los anarquistas y socialistas, banqueros: nueva manera de explotar a la pobre masa

Barcelona. — El Comité rojo de Barcelona, en decreto firmado por el responsable de Defensa, ha nombrado director de la aeronáutica y jefe supremo al temible comandante ruso Turnoff, que llegó a la capital catalana, a través de Francia, hace cosa de un mes o mes y medio. Entre los importantes acuerdos adoptados por la C. N. T. en una reunión celebrada en Valencia, figura el de la creación de un banco sindical financiero. También participarán en esta organización bancaria, que promete ser muy lucrativa, los partidos comunista y socialista, y se hablan las posibilidades de participación de otros núcleos.

La propuesta al Gobierno de que es necesario dicho banco sindical, ha formulado el responsable Turnoff, que fué aceptada por aclamación. Los anarquistas y socialistas acordado convertirse en banqueros, lo que obtengan beneficios serán los dirigentes, los demás serán inmensamente explotados por los nuevos banqueros del banco sindical ibérico, que tendrá la facultad de emitir cantidad de papel moneda que estimen conveniente.

Este es el resumen de la jornada del sábado: un desgaste terrible para el enemigo, con caracteres de derrota realmente catastrófica, y, si continúa por este camino, el derrumbamiento vertical del frente enemigo no será para nadie una sorpresa extraordinaria.

Automóvil 8 H.P. seminuevo, garantía hasta 3.500 pesetas. — Escríbame Apartado de Correos n.º 48 Calle Tanqueta, 14; Algaide.

COMPRARIA

Automóvil 8 H.P. seminuevo, garantía hasta 3.500 pesetas. — Escríbame Apartado de Correos n.º 48 Calle Tanqueta, 14; Algaide.